

Fuente del MADROÑO (Málaga, Málaga)



Lugar donde se encontraba la Fuente del Madroño (A. Vela Torres, enero 2015)

1 Localización

Nombre del manantial/fuente:

Fuente del MADROÑO

Pedanía aldea, paraje o pago:

Puerto de la Torre

Municipio:

Málaga

Coordenadas UTM (ETRS89):

X: **368342,602** Y: **4067570,001** Huso: **30** Altitud: **180** m

Nombre de la cuenca:

Mediterránea Andaluza

Nombre de la subcuenca:

Guadalhorce

Nombre del río/arroyo que origina (si procede):

Nombre de la masa de agua subterránea (si procede):

Sin clasificar

Nombre Espacio Natural Protegido (si procede):

No se encuentra incluida en la Red de Espacios Naturales Protegidos de Andalucía

2 Procedencia del Agua Subterránea

Nombre del lugar o sierra de donde se supone procede el agua subterránea:

Naturaleza de las rocas por donde se supone circula el agua subterránea:

Rocas carbonatadas

Rocas metamórficas (no carbonatadas)

Localmente filitas

3 Tipo de Surgencia

Manantial

4 Descripción

Situada en la malagueña barriada del Puerto de la Torre, pocas cosas se saben de la historia de la Fuente del Madroño, quizás por hallarse en una propiedad privada y, sobre todo, porque está seca desde, aproximadamente, finales de los años 70 del pasado siglo.

5 Instalaciones Asociadas

Ninguna

6 Caudal Medio

Caudal Muy bajo (0 - 1 l/s)

¿Se agota? Prácticamente siempre agotado

7 Uso del Agua

Sin uso

8 Acceso y Uso Público Actual

Acceso: Sin dificultad

Uso público actual: Bajo

9 Estado de Conservación

Deficiente

10 Amenazas, Impactos y Presiones

Abandono, suciedad y vertidos.

Construcciones, obras públicas y/o desmontes próximos.

11 Descripción hidrogeológica

El IGME realizó, a principios de la última década del siglo XX, un informe sobre las aguas minero-medicinales de Andalucía en el que se hacía referencia a la Fuente del Madroño, que ya debería estar seco en esas fechas; estimaban que el caudal era de 0'2 litros por segundo y los análisis indicaban que las aguas eran bicarbonatadas-cálcicas.

12 Antecedentes históricos

Se tienen noticias de que, hacia 1863, abastecía a la Hacienda de Morales, según puede leerse en un documento de compraventa de la finca; dice el texto que "la casa tiene una fuente en su fachada principal, con un pilar y una alberca a su espalda". El agua procedía de nuestro manantial -que en aquellas lejanas fechas aún no tenía el nombre por el que se le conoce en la actualidad- y, tras fluir por la fuente, pasaba por la alberca antes de regar los jardines y huertos de la Hacienda.

13 Aspectos culturales y etnográficos

En el período comprendido entre 1966 y 1975, los caudales del manantial fueron envasados y vendidos como agua de mesa, algunos autores afirman que la producción se prolongó hasta 1980. En cualquier caso, el manantial fue declarado de utilidad pública en el BOE de 15-V-1970. Según la etiqueta identificativa de la garrafa, estaba indicada para el aparato digestivo, hígado, vías biliares, riñón y vías urinarias.

14 Valores Sectoriales

Científico/Didáctico:

Mínero/Medicinal: **Bajo**

Paisajístico/Pintoresco:

Medio-ambiental:

Recreativo/Turístico/Usó Público:

Histórico/socio-cultural:

Arquitectónico:

Económico:

Arraigó/Aprecio popular:

15 Valoración General

Baja

16 Nombre del autor/es de la ficha

**A. Vela Torres y M. Sánchez Pérez
(31-01-2015)**

17 Mapas de localización

ADVERTENCIA:

Esta ficha tiene sólo carácter informativo y preliminar.

Se recuerda que los datos de partida han sido suministrados por personas físicas y están referidos a fechas concretas. En cualquier caso, la información colgada en esta página web estará en permanente depuración, a través de las adiciones y modificaciones recibidas, y de las verificaciones y homogeneizaciones de criterio oportunas.